



# みずほの丘の希望

西中職員指導理念/生徒活動指針 Action/踏み出す力 Thinking/考え抜く力 Teamwork/協働する力

## 「帰りたい夏」は…いくつかあってもいい。

37日間の夏休み…  
絵日記1ページで  
終わってしまうような夏じゃなく  
大人になっても記憶に残っているような  
「帰りたい夏」にしてほしい…  
8/24…「ず〜っと」なんてないことを  
君は「夏」から教わる…

2025年、夏…。まずはゆっくり休もう…。1学期の復習、夏休みのワーク、自由研究、読書感想文、塾の合宿…勉強でのやることはたくさんある。習い事、部活動に試合、ボランティア活動…中学生は結構忙しい。YouTubeの視聴、オンラインゲームのハイスコア、XやTik Tokの更新? SNSに追われる生徒もいるのかもしれない…。夏祭り、旅行、読書、乗り鉄…多様な体験は人を成長させる…。夏休み自分がその気になれば、やれることはたくさんある! だから人は「夏」育つ…。そんな夏でも…まずはゆっくり休もう。2学期から始まる2025年度後半戦のために、しっかりとエネルギーを蓄えろ…人の「体(からだ)」は、ほとんど「休(やすむ)」という漢字でできているのだから…。

## リアルは、リアルを教えてくれる 西中の真骨頂…体験的学習

### ■平和へのヒントは誰かの過去にある/平和祈念講演会 「戦後80年、いま私たちにできることを考える」



萩原弘さんです

当時を思い出した絵が映ります。

■3年生1学期、社会の歴史「近代史」では第2次世界大戦について学ぶ。広島・長崎の原爆、東京大空襲、玉音放送…戦争について学ぶ中、真の戦争について知り、戦後80年の節目に平和について考えさせたいと企画したのが本授業である。■鶴瀬公民館に相談したところ、当時から鶴馬に在住する萩原弘さんを紹介していただいた。なんと91歳、しかしながらかくしゃくとして当時の記憶を語ってくれた。ご自身のお描きになった当時の様子の絵が更にリアルを呼び、生徒の心に刺さっていた。■先生が教室で聞んだ。「将来何になる?」。子供たちは「立派な兵隊さんになって、お国のために死にます」と平気で答える。…そんな萩原さんの話から生徒は何を感じてくれたのか…。その眼は戸惑いて歪んでいたようだ。

### ■幸せに生きるための大切な学び/いのちの授業+ 「1年生じぶんごと性教育」/櫻井裕子 助産師

■最近の櫻井助産師さんの勢いはすごい…。マスコミへの出演を含め、様々な場所に活躍を広がっている。櫻井さんがこれだけ引っ張りだこということは、社会に「包括的セクシュアリティ教育」の概念が拡大しているのだと思う。■今回は1年生での授業であったが…とにかく子供たちは「Hな話」が好きだ。「おちんちん」「SEX」という単語に過剰に反応する。でも、櫻井さんの話が進むにつれ、「照れ」や「恥ずかしさ」の笑いが、真剣な表情に変わってゆく。■生徒の口からは、難しい専門用語は出ないものの「ジェンダーレス社会」「LGBTQ+」等の基礎理解や「性徴」に関する基本的知識を知ることができた。授業終了後の生徒たちの顔は、恥ずかしさより、腑に落ちたという「納得の笑顔」であふれていた。



この日もNHKが取材に来ました。

### ■正しいことは正しい! ダメことはダメ! 真面目のどこがわるい! /非行防止教室 少年鑑別所から



質問も積極的に飛び出します。

■いつの時代も子供たちは、禁止されたりダメだと言われた事柄に少なからず好奇心が湧くものだ…。しかし、それが「法」にふれるものであれば言語道断、学校は大人としての責任をしっかりと果たしていく。■7/4に実施された非行防止教室は、「さいたま少年鑑別所法務技官」を講師として招き、薬物(オーバードーズ、水たばこ、飲酒等)、万引き、闇バイト、SNSトラブル等、直接犯罪となる行為について、妥協のない話をしてもらった。■鑑別所内の写真が映し出される…。個室の中にそのままトイレがある様子を見て生徒からは驚きの声が上がった。「えっ〜、トイレと寝るところが一緒なんだ…。生徒の率直な声には、「やっぱり、まずいものはまずい…」という思いが感じられた。

### ■人生で一番応援してもらえるのは受験のときかもしれない/進路学習会 和国、新総、細田の説明

■3年生に「夏休みどうするの…?」という質問を投げかけると、判を押したように「塾の夏季講習…☺️」と返ってくる。3年生の心中は、ほぼ受験モードに切り替わったようだ。■夏休み、進路先選びは勝負どころである。ネットショッピングで買う物を選ぶのとは違い、自分の運命を左右するかもしれない上級学校であるので、絶対に自分の目で確かめる必要がある。生徒には、「現段階での第1希望、第2希望、それと併願校の3校は見ておきたいね。」とは言っているが…。是非とも保護者とともに入級学校を巡りつつ、将来を家族で話し合う時間にしてもらいたい。■進路学習会当日は、生徒と保護者が隣り合わせに並び、和光国際高校、新座総合技術高校、細田学園高校の説明に真剣に耳を傾けていた。



各校の先生方も接心に説明します。

# 令和7年度9月行事予定

日	曜	活動内容等
1	月	3年15 中学統一テスト
2	火	市内英語弁論大会
3	水	専委 部×
4	木	⑥/2・3年生校外学習事前指導
5	金	2年東京ジョブtavi 3年清水公園
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	2市1町英語弁論大会
10	水	生徒集会(杜行会) 中央委
11	木	②③/1年みとせ歯科指導
12	金	⑤⑥/生徒会役員選挙
13	土	
14	日	
15	月	
16	火	
17	水	新人人間東部大会(女バレのみ)
18	木	新人人間東部大会① 陸上部指導/関小
19	金	新人人間東部大会② 陸上部指導/針小
20	土	新人人間東部大会③
21	日	
22	月	東部大会予備日
23	火	秋分の日
24	水	学校集会 学年・学級の日 ふれあいデー 部×
25	木	陸上新人市内予選 諸活動停止(～10/3)
26	金	3年保護者会 1年赤ちゃんふれあい体験 防パト
27	土	人間地区大会
28	日	人間地区大会予備日
29	月	
30	火	

# 2年生の進路学習会で授業をしました

## 校長だって…授業しますよ!『キャリア・プランニング学習』



「校長先生って、普段何してるんですか?」よく聞かれる質問です。「いつも学校便りつくっているんですか?」「それとも、ひまわりの水やり?」…余計なお世話です。学校のすべての責任を背負う校長ですから…やることはたくさんあるんです。■そのような中で、2学年から「9月の校外学習『ジョブtavi(東京職場見学)』に向けての事前指導を兼ねてキャリア教育を…」というお話をいただいたので…今回『キャリア・プランニング学習/自分の将来について考えよう!～あなたにとって「働くこと」って…?～』というテーマで、1時間の授業(ゲストティーチャーとして/法律上校長は教諭ではないので一人で授業はできません。)を展開させていただきました。■「働くこと」はある意味人間の永遠のテーマです。「なぜ、働くのか?」「あなたは、働くのか?」「あなたの働く理由は?」「大人はどんな想いで働いているのか?」。そんなことを、様々な情報から生徒に考えてもらいました。■2年生…本気で、真剣に、働くことについて考えてくれました。詳細は『2学年年通信 Greenピース』を読んでもらえば…。生徒のまともな意見をいくつか掲載します。

●男子/「働く」や「仕事」という言葉を聞くと、ちょっとマイナスな気持ちになっていましたが、「傍楽」や「志事」という文字としてみたら、とても良いなと思いました。自分がネガティブに考えがちなので、この言葉を辛い時など支えにしていこうと思います。

●女子/働くことも仕事も、人により理由は違っていいのだけれど、私は自分のためだけじゃなくて、他の人や相手などのためにやるのが大切だと思いました。人のために、役立つために、働くのが一番で、働くだけでも人を幸せにできることがわかりました。

●女子/働く理由は当たり前だけど人によって全然違って、いろいろな理由があるんだなって思いました。～校長先生の話聞いて、将来のことを改めてしっかり考えられました。将来の夢も決められるようになっていきたいです。

■抜粋で掲載しましたが、ほぼ全員の生徒が、細かな字でびっしりとワークシートを埋めてくれました。将来のことを考えることにより、いま自分のすべきことに気がついてくれれば、私の授業の目的はほぼ達成です。将来の自分を救えるのは、いまの自分だけです。

■学校集会もパワーポイントを駆使(?)して、生徒に響く内容を考え工夫したプレゼンを心がけています。生徒からは、集会が終わるごとに「今日の話は面白かったです。」「今日の話は〇点でした!」等の少し上から目線の感想をもらいますが、その顔はすべて満足そうに見えます。「校長先生の話は、絶対に眠たくありません!」は私に対しての最高の誉め言葉です!

# ソフトボール部、47年の歴史に幕が下りました…

■「ゲームセット!」このコールと共に、西中ソフトボール部は47年の歴史にピリオドを打った。有終の美を飾ったエンディングは…3年間の部活動生活では見たことのない…それはそれは最高の笑顔だった。■「ソフト部の最後…どうだった?」。そんな野暮な質問はいらぬ。部員たちの破顔一笑がそのすべてであろう。■当日は大勢の保護者や先輩たちが応援に駆けつけ、声援を送ってくれた。彼女たちも、魂を選手たちに委ねグラウンドプレーをしてくれたのだと思う。■廃部を決定した身としては、心苦しくもあったが、そんな気持ちで吹き飛ばしてくれたのも、選手であり、先輩たちであり、保護者であり、顧問の先生方であった。47年のソフト部の歴史に携わっていただいたすべての皆様に、心より感謝申し上げます。本当に…本当に…ありがとうございました。■選手たちには、この富士見西中ソフト部の有終の美を飾った部員としての誇りを胸に、この先の人生を歩んでもらいたい。

■ソフトボール部の廃部により、これまで顧問を務めていただいた〇〇〇〇先生は美術部顧問として、〇〇〇〇先生は男子バスケットボール部の顧問としてそれぞれ指導していただきます。



# 令和7年度埼玉県中央硬筆展覧会入選者

- 1 学年  
〇〇 〇〇 (銀)
- 2 学年  
□□ □□ (銀)
- 3 学年  
△△ △△ (金)

校長室前に作品を展示しています。来校の際にご覧ください。素晴らしい作品です



■市内展には多くの生徒が入選しています。あまりにも数が多いため掲載しきれませんでした。申し訳ありません。本日の表彰集会にて賞状を授与していますのでご確認ください。字がきれいな人…うらやましいです。

【夏季休業中注意事項】/夏季休業中は業務形態が変わりますので、保護者の皆様においてもご配慮をお願いいたします。

- サマリーフレッシュウィーク等、開庁日の緊急連絡は富士見市役所学校教育課までお願いいたします。代表/049-251-2711
- 夏季休業中の12:00～12:45は職員の昼休憩となります。ご連絡については極力お控えいただくようご協力をお願いいたします。
- また、夏季休業中においては定時出勤・退勤を基本としますので、8:20以前、16:50以降のお電話についても、極力お控えいただくようお願いいたします。

# 3学年担当/〇〇〇〇教諭が産休に入ります

■夏休みより〇〇教諭が産休に入ります。元気な赤ちゃんをご出産ください。代替についてはこれまで通り〇〇教諭が務めます。よろしく申し上げます。

# 夏休み

## まずは、安心・安全 交通事故は非常事態宣言

明日からの37日間の夏休み…。とにかく自分を大切にできる安心・安全な夏休みにしてほしい。毎年の事なので、詳細までは書かないが、特に注意してほしいポイントだけを示す。

### ①【交通事故】■飛び出し

#### ■自転車ヘルメット

先日、教育委員会から保護者の方々に通知があったが、今年の富士見市の事故状況は本当に大変な状況にある。事故原因の多くは飛び出しだ。特に自転車では絶対に飛び出さないでほしい。そしてヘルメットの着用、着けているのといないのでは、その死亡リスクは2倍となるデータがある。着用すれば命は助かる!…可能性は高い。

### ②【SNS】■すべてのトラブルの入り口

#### ■トラブルは家庭の責任で

「闇バイト」「薬物」「いじめ」「性被害」等、すべての悲惨な事案の入り口はSNSと言っても過言ではない。現代では使用しない生活は考えられない。…であれば、夏休み中、ご家庭でSNSの正しい使用について考え、保護者の責任でスマホの危険な使用防止についての管理をお願いしたい。

### ③【心身の健康】■家出 ■人間関係

夏休み後半から、2学期からの登校にストレスを感じ、様々な「負の状況」を想像し、想定外の行動に出る生徒も少なくない。8/25とにかく全員が登校してほしい。提出物等は後からでもいい…。ご家庭においてもお子様の状況の観察をお願いしたい。

なんとと言っても「自分の命は自分で守る」。安全・安心が第一の夏休みをご家庭でゆっくり送ってください。